



Liebe Kollegin, lieber Kollege

Post von der Pensionskasse ist kürzlich ins Haus geflattert. Über kurz oder lang werden die Themen rund um die Pensionierung jedermann von uns betreffen. Es ist daher sinnvoll, die Post von der Pensionskasse zu lesen und allenfalls Hochrechnungen bis zur eigenen Pensionierung anzustellen. Die Webseite <https://www.pkar.ch> leistet hierbei gute Dienste.

Pensionskasse: «Standard» - «Plus» - «Max»

Mit dem Schreiben, das du letzte Woche von der Pensionskasse erhalten hast, werden dir die drei o.g. Sparpläne vorgeschlagen.

Hintergrund 1: Ab 2026 werden die **Arbeitgeberbeiträge** gegenüber 2025 schrittweise **erhöht** zugunsten der **Arbeitnehmerbeiträge**, welche ab 2026 **gesenkt** werden. Du hast also Ende Monat mehr im Portemonnaie, wenn du die «Standard»-Variante wählst. Wählst du hingegen «Plus» oder gar «Max», werden dir auf Arbeitnehmerseite monatlich höhere Beiträge vom Lohn abgezogen. Dafür steigt im Alter deine Rente.

Hintergrund 2: Der Umwandlungssatz von jetzt 5.4% wird ab 2026 auf 5.0% gesenkt. Dies hat eine tiefere Verzinsung deines Alterskapitals und somit eine kleinere Rente zur Folge.

Somit lohnt es sich zu prüfen, welche der drei Optionen gewählt werden soll. Wie die PKAR schreibt, sind diese Modelle jeweils 1 Jahr gültig, d.h. du kannst auch später immer noch wechseln.

Weitere Informationen: Unterrichten im Ausland

Wenn du gerne einen schulischen Auslandseinsatz, z.B. an einer Schweizerschule, leisten möchtest, sind vielleicht die Information auf www.jobspeeddating.ch etwas für dich.

Angebot für DaZ-Kolleginnen und -Kollegen

Seit Kurzem ist der Verein «DaZ Interkantonal» eine eigene Sektion des LCH. Mehr zum DaZ-Treffen entnimmst du bitte am Ende dieses kLARs.

Ich wünsche dir leichte Novembertage und
grüsse dich herzlich



Michael Weber, Präsident LAR

«KI im DaZ-Unterricht»

Einladung zum 4. Folgetreffen des VDaZ Interkantonal am 17. Januar 2026

Das Wort «KI» hält in unserem Alltag immer mehr Einzug. Auch die Schule und damit der DaZ-Unterricht sind davon betroffen. Es ist wichtig, dass sich die DaZ-Lehrpersonen mit KI auseinandersetzen.

Das Thema des vierten Folgetreffens nimmt diese Auseinandersetzung auf. Das Inputreferat stellt Grundlagen vor und weist auf Chancen und Risiken hin. Auch die Partizipation der DaZ-Schülerinnen und DaZ-Schüler ist wichtig. Dafür stellt die Referentin verschiedene Tools vor und reichert ihre Ausführungen mit konkreten Anwendungsmöglichkeiten an. Auch Fragen können der Referentin gestellt werden.

Laptop oder Tablet mitbringen!

Tagungsinhalt

Inputreferat unter dem Titel

«KI im DaZ-Unterricht»

von **Eva Moser**, Primarlehrerin und Kursleiterin

Fragen an die Referentin und KI-Anwendungsmöglichkeiten für den DaZ-Unterricht

Gemeinsamer Stehlunch

(im Preis inbegriffen)

Der VDaZ Interkantonal ist Mitglied beim LCH – Input und Diskussion über die Schwerpunkte der Weiterarbeit des Vereins in Gruppen und Vorstellung der Inhalte im Plenum

Beginn der **Mitgliederversammlung**: 14.15 Uhr

Informationen

Datum	Samstag, 17. Januar 2026
Ort	Berufsschule Ziegelbrücke (vis-à-vis Bahnhof, überqueren der Hauptstrasse und rechts dem Feldweg folgen Berufsschulareal 1, Mensa (ganz hinten)
Beginn	Eintreffen ab 9.30 Uhr – Beginn 10.00 Uhr – Kaffee und Gipfeli Begrüssung durch die Präsidentin Valeria Zubler
Ende des Treffens	14.00 Uhr, bzw. 15.00 Uhr für Vereinsmitglieder
Kosten	CHF 50.- für VDaZ-Mitglieder CHF 60.- für Nichtmitglieder Zahlung direkt vor Ort in bar oder per TWINT
Anmeldung	online auf der Website www.vdaz.ch unter www.vdaz.ch/4-vdaz-folgetreffen
Anmeldeschluss	Samstag, 10. Januar 2026

Der Vorstand freut sich auf eine möglichst zahlreiche Teilnahme.

V. Zubler

Valeria Zubler, Präsidentin VDaZ Interkantonal